

25/11/2025

OPINIÓN



OPINIÓN

¿A qué juega la oposición?

Por Armando Reyes Vigueras

os entrevistas recientes revelan la falta de una estrategia clara en dos partidos de la oposición mexicana, evidenciando que, más que una visión de largo plazo, su apuesta es por la coyuntura política.

El dirigente nacional del PAN, Jorge Romero, puso en evidencia esta tónica al revelar, en entrevista con el diario español El País1, que respecto a Ricardo Salinas Pliego: "lo veo con perfecta claridad. Si él se anima, avanza y vemos que va creciendo en el ánimo, por supuesto que no lo descartamos. No descartamos a nadie".

Esta declaración se dio después de que el dirigente panista mencionara a los posibles candidatos de su partido para 2030: los gobernadores Maru Campos (Chihuahua), Teresa Jiménez (Aguascalientes) y Mauricio Kuri (Querétaro); al excandidato presidencial Ricardo Anaya; al exgobernador de Yucatán Mauricio Vila; y a la actual diputada federal Margarita Zavala.

Llama la atención que no mencionara otros perfiles que han captado el interés ciudadano y que circulan en columnas y análisis, como la senadora Lilly Téllez o un posible candidato ciudadano, un tema recurrente tras el relanzamiento del partido. La nota al margen es que el propio Romero se descartó para el 2030: "considero absolutamente incompatible guerer ser director técnico y delantero. No se vale, no se debe".

No obstante, el tema central que acaparó la conversación pública, opacando el resto de la entrevista, es la apertura que el dirigente panista anuncia a favor del empresario, actualmente enfrentado con el gobierno. Si Salinas Pliego no hubiese tenido la exposición pública por el tema de los adeudos fiscales de sus empresas, no figuraría en la lista de prospectos presidenciales. Él había expresado previamente que no buscaba participar en política; por ello, su repentino ascenso al listado debe considerarse un movimiento meramente coyuntural.

Mientras tanto, en Movimiento Ciudadano, el dirigente nacional Jorge Álvarez Máynez indicó en entrevista también con El País2: "no hay que menospreciar a ninguna fuerza

política. En Veracruz ha sido muy malo el trato que ha dado al PT la gobernadora (Rocío Nahle). El PT hace bien en revalorarse. Tenemos una serie de coincidencias. El PT tiene liderazgos importantes y vale la pena. Es más, Morena no nos hubiera ganado en Campeche y Chetumal sin el PT. Es importante que

se reevalúen este tipo de decisiones y en su momento plantearemos, no en el 2027, pero más adelante". El dirigente emecista descartó alianzas para el 2027, pero dejó abierta la

posibilidad para 2030. No obstante, persiste No obstante, el tema central la duda de si la mención al PT es un simque acaparó la conversación ple comentario o un pública, opacando el abierto guiño para una resto de la entrevista, es la nueva alianza, consiapertura que el dirigente derando que, en la siguiente elección prepanista anuncia a favor del sidencial, los partidos empresario, actualmente que obtengan registro enfrentado con el gobierno. podrán coaligarse con otras fuerzas políticas. De concretarse, Movi-

miento Ciudadano rompería así su estrategia de apostar solo por sus propios cuadros.



Foto: X @JorgeRoHe